

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Vie chère, emploi, social : le gouvernement réaffirme son engagement

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

YVES Fernand Manfoumbi, ministre du Commerce, des Petites et Moyennes entreprises, chargé de l'Entrepreneuriat et de l'Economie sociale, porte-parole du gouvernement, a animé hier une conférence de presse à forte tonalité économique et sociale, un jour après la déclaration de politique générale du Premier ministre, chef du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze. Devant la presse nationale, il voulait davantage édifier l'opinion sur les 12 points saillants de l'action gouvernementale, à court terme : lutte contre la vie chère, infrastructures routières, eau et énergie, santé, réforme de la

gouvernance de la CNSS et de la CNAMGS, emploi, éducation et formation, etc. De la lutte contre le chômage, Yves Fernand Manfoumbi a réitéré l'engagement du gouvernement à lancer 100 000 auto-entrepreneurs. Il s'agit des métiers divers, comme celui de chauffeur de taxi, qui devront être formalisés, avec la reconnaissance imminente d'un statut d'entrepreneur, conforme à la loi OHADA. Après l'identification et la formation des personnes éligibles, le gouvernement va proposer un package social à ces auto-entrepreneurs. La mise en place récente du Fonds de garantie de 2,5 milliards de francs devrait faciliter le financement de leurs projets.

Au sujet de l'emploi, M. Manfoumbi a dit que la préférence nationale est un axe majeur de la politique

gouvernementale. Ainsi, toute PME de cinq employés au moins devrait réserver un quota de 5 % de ses effectifs aux Gabonais.

Enfin, le porte-Parole du gouvernement a martelé que les mécanismes et filets sociaux contre l'inflation et la vie chère vont être maintenus. L'État y consacre un peu plus de 120 milliards CFA à cet effet en subventions, péréquation du prix du gaz, renonciation aux recettes douanières et fiscales.



Photo : Jocelyn Abila

Yves Fernand Manfoumbi, ministre du Commerce et des PME, porte-parole du gouvernement.

Eau et électricité : la SEEG fait le point des chantiers du Grand Libreville

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

LE plan triennal d'investissement (PIT) de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) prend progressivement forme. C'est dans ce cadre que plusieurs chantiers, en vue d'améliorer la desserte en eau potable et en électricité du Grand Libreville ont été initiés. Ces chantiers en voie d'exécution et en cours d'achèvement ont été visités hier, mercredi, par le staff dirigeant de la SEEG. Il était question de faire le point sur l'état d'avancement des travaux sur les sites de la commune d'Akanda, notamment : Malibé, Premier-Campement, Malibé dans la zone dite Génie Agricole, Cap Santa-Clara, dans la zone de la SCI Serpentin. Sur ces différents sites, les travaux portent respectivement sur la mise en œuvre d'un système d'alimentation en eau potable à partir de 4 forages de capacité unitaire de 15 m³/h à l'entrée de Santa-Clara, la réalisation d'un réseau de distribution de 28 km d'eau potable sur les deux rives de la zone ainsi que la mise en œuvre d'une station de suppression. Coût des travaux



Photo : C.NB

Ici, l'un des chantiers de la SEEG à Akanda.

: plus de 3,2 milliards de FCFA intégralement financés par la SEEG.

Il y a également l'extension des réseaux HTA sur un linéaire de 670 m, la construction d'un poste de transformation urbain maçonné de distribution publique (DP) de 250 KVA, la création de 5 départs basse tension, la construction des réseaux basse tension, la construction de branchements basse tension ainsi qu'une opération de déplacement de branchement avec rapprochement des compteurs auprès des habitations.

Au niveau de la SCI Serpentin, les travaux en cours portent

sur l'extension du réseau HTA sur un linéaire de 2 110 m ainsi que la construction d'un réseau basse tension sur 5 800 m, d'un coût estimatif de 359 millions de FCFA financés par la SEEG. Autre site visité par les équipes de la SEEG conduites par Gustave Aimé Mayi, directeur général, Awoungou dans la commune d'Owendo. Là-bas, les travaux consistent en l'extension du réseau HTA ainsi que la construction de 2 postes de transformation urbaine maçonnée de distribution publique de 400 KVA. Le coût global des travaux s'élève à plus de 260 millions endossés par la SEEG.

Le clin d'œil de *lybek*

